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RESUMO  

 

Em 16 de junho do ano de 2010 foi realizada a II Conferência Municipal de Saúde de 

Bonito de Minas, com o Tema: HUMANIZA SUS: DIREITOS E DEVERES DOS 

USUÁRIOS E TRABALHADORES DO SUS. A SAÚDE DEPENDE DE  TODOS!  

Em consonância com o Regulamento da VII Conferência Estadual de Saúde de 

Minas Gerais, os municípios que realizaram Conferências de Saúde após 01 de abril 

de 2010 poderão realizar, até 15 de julho de 2011, Plenárias Municipais de Saúde. O 

município de Bonito de Minas realizou a Plenária Municipal de Saúde no dia 12 de 

julho de 2011 seguindo o eixo temático: ACESSO E ACOLHIMENTO COM 

QUALIDADE – UM DESAFIO PARA O SUS,  realizada nas dependências da 

Câmara Municipal. 

Estiveram presentes conselheiros de saúde, titulares e suplentes, gestor da saúde 

do município, convidados representando a população de vários seguimentos 

(associações, agentes comunitários de saúde, vereador). 

A abertura da Plenária Municipal de Saúde, ocorreu às 16:00 horas com um Coffee 

Break e em seguida a Cerimônia de Abertura com a fala da presidente do CMS, a 

Sra. Suelen Santos Ferreira, que agradeceu a presença de todos e destacou a 

importância da Participação Popular através das Conferências e Plenárias. Em 

seguida, fez uso da palavra a Secretária Municipal de Saúde, Lis Betânia Martins 

Viana e ressaltou a importância do acolhimento e humanização no SUS e 

manifestou a satisfação de ver a participação expressiva da população para o 
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debate das ações que devem ser promovidas para o fortalecimento do Sistema 

Único de Saúde na cidade e em toda a região.  

A Plenária foi marcada pelo palestrante o Sr. José de Almeida Leite da Silva, 

Referência Técnica de Mobilização Social da Gerencia Regional de Saúde da cidade 

de Januária, e abordou o tema: “ACESSO E ACOLHIMENTO COM QUALIDADE – 

UM DESAFIO PARA O SUS”  Em sua fala, agradeceu o convite, explicitou sobre os 

avanços que o SUS no Estado de Minas Gerais tem alcançado nos últimos anos e 

elogiou o trabalho do município que têm seguido a mesma linha de trabalho com 

responsabilidade e compromisso com a população. Reiterou ainda sobre a 

necessidade do fortalecimento do acesso e acolhimento humanizado a população 

com o fortalecimento da Atenção Primária através da Estratégia de Saúde da 

Família (ESF), um dos pilares do SUS, que deve nortear as ações do município na 

área da saúde pública. Logo depois foi aberto um debate sobre o tema apresentado. 

A Plenária debateu sobre a saúde pública no Município, tendo como principais 

objetivos: contribuir para a formulação de propostas para a Política Municipal de 

Saúde elegendo ações prioritárias, definir diretrizes para a plena garantia da saúde 

como direito fundamental do ser humano; avaliar a situação da saúde e a 

implementação do SUS no município. Em seguida o Sr. José de Almeida Leite da 

Silva agradeceu  o convite e a atenção de todos encerrando a sua fala. 

Após o palestra, a presidente do CMS de Bonito de Minas solicitou aos participantes 

que formassem três grupos de trabalho para a elaboração das propostas para VII 

Conferência Estadual De Saúde de Minas Gerais. As propostas apresentadas foram: 

Eixo Prioritário - Acesso e Acolhimento com Qualida de:  Um desafio para  o SUS 
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Propostas para Diretriz 1 - Política de Saúde na Se gurança Social, segundo os 

Princípios da Integralidade, Universalidade e Equid ade. 

1 – Posto de coleta de exames labotoriais no município para que a população não 

precise se deslocar para outro município. 

2 – Criação de pontos de apoio para atendimento (médico, de enfermagem e 

odontológico) em comunidades rurais para melhoria do acesso da população. 

3 - Viabilizar um serviço social mais atuante através de criação do serviço social no 

setor de saúde. 

4 – Disponibilização de veiculo adequado à região para transporte da equipe de 

saúde. 

5 – Veiculo Sanitário para transporte de pacientes da área rural para atendimento 

em pontos de apoio ou unidades de Atenção Primária a Saúde. 

 

Propostas para Diretriz 2 - Participação da comunid ade e controle social 

1- Capacitar Equipe de Saúde da Família para trabalhar melhor na comunidade a 

respeito da participação popular no serviço de saúde. 

2 – Maior participação da população nas decisões relativas à saúde pública através 

da criação de conselhos locais nas comunidades. 

3 – Implantar o serviço de ouvidoria regulamentado por normas e rotinas vigentes 

4 – Realizar pesquisa junto aos usuários, para diagnosticar os problemas levantados 

frente ao desenvolvimento do setor saúde. 
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Propostas para Diretriz 3 - Gestão do SUS (Financiamento)  

1 – Aumento do teto financeiro do SUS para o município de Bonito de Minas 

2 – Aquisição de Veículos para transporte de equipe e usuário. 

3 – Propor aumento de recursos para município com extensa área rural devido à 

dificuldade de firmar profissionais trabalhando na região. 

4 – Implementar mecanismos para controle e manutenção de equipamentos, e 

imóveis de forma que se possa adequar, repor e/ou recuperar os mesmos. 

 

Propostas para Diretriz 4 - Pacto pela Saúde e Rela ção Público x Privado  

1 – Disponibilização de consultas para a população em diversas especialidades 

médicas e odontológicas. 

2 – Aumento da cota de exames para diagnóstico (mamografia, tomografias, 

Ressonância Magnética) e rapidez junto à referência para entrega dos resultados. 

 

Propostas para Diretriz 5 - Gestão do Sistema, do T rabalho e da Educação em 

Saúde  

1 - Promover a valorização dos Profissionais de Saúde com implementação do 

Plano de Cargos, Carreiras e Salários (PCCS); 

2 – Solicitação do governo Municipal junto ao governo do Estado para ampliação da 

rede de saneamento básico na área rural. 
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3 – Capacitação da Equipe de Saúde em temas de interesse público/local/regional 

para melhorias efetivas no processo de trabalho. 

4 – Implantar os protocolos clínicos para atenção à saúde na Rede SUS. 

5 – Aumentar o número de profissionais que atuam na Estratégia de Saúde da 

Família (Dentistas, fisioterapeuta, educador físico). 

6 – Ampliar o atendimento odontológico, com inclusão de equipes de saúde bucal 

nas Equipes de Saúde da Família para facilitar os agendamentos para tratamento 

odontológico. 

7 - Implantar a oferta de prótese dentária na Rede SUS. 

8 – Solicitação da Secretaria Municipal de Saúde junto ao setor de transporte para 

manutenção das estradas no interior do município 

9 - Humanizar os serviços conforme o perfil de cada setor sanitário realizando 

palestras nas salas de espera das unidades de Saúde com foco em promoção e 

proteção da saúde e prevenção de doenças. 

A Plenária encerrou com a escolha dos delegados que irão representar o CMS de 

Bonito de Minas na VII Conferência Estadual de Saúde do Estado de Minas Gerais, 

são eles: Lis Betânia Martins Viana (Gestora da Saúde), Suelen Santos Ferreira 

(Representando os trabalhadores de Saúde), Flozina Alves dos Santos e José 

Sebastião dos Santos (Representando os usuários).  

O Relatório Final juntamente com as propostas foi aprovado em unanimidade pelos 

Conselheiros Municipais de Saúde. 


